



Reprocha Romero a críticos: 'Deberían morderse la lengua'

# Reconocen rezago en meta petrolera

Cerrará Pemex 2024 con 113 mil barriles menos de lo planeado

DIANA GANTE  
Y MARTHA MARTÍNEZ

La meta del Gobierno federal de cerrar el sexenio con una producción de dos millones de barriles diarios de petróleo no será alcanzada, admitió ayer Octavio Romero Oropeza, director de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, el funcionario dijo que actualmente la empresa estatal tiene una producción de hidrocarburos líquidos, es decir entre petróleo crudo más condensados, de un millón 882 barriles diarios.

Y para 2024, el último año de la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la petrolera sólo producirá un máximo de un millón 887 mil barriles diarios, 113 mil barriles por debajo de la meta establecida.

Cuando arrancó el sexenio, la meta era elevar la producción de petróleo a 2 millones 600 mil barriles diarios, la cual se ha ajustado a la baja.

Incluso la SHCP, en sus cálculos presentados en los Criterios Generales de Política Económica del Paquete Económico 2024, consideró que la petrolera podría tener una producción un poco superior, de un millón 983 mil barriles diarios, pero aún así por debajo del objetivo.

El objetivo de incrementar la producción por arriba de los 2 millones es lograr la autosuficiencia energética, es decir, producir los combustibles que demanda el País en territorio nacional y dejar de comprarlos en el extranjero.

En su comparecencia ante diputados de la Comisión de Energía, Romero Oropeza, rechazó además que esta administración haya endeudado a la empresa y recomendó a quienes afirman lo con-



trario “morderse la lengua”.

Dijo que se ha “desen- deudado” a Pemex, a pesar de que el precio por barril ha sido menor al registrado en los dos sexenios anteriores.

Indicó que en los Gobier- nos de Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto, la deuda de la empresa estatal pasó de 67 mil a 129 mil millones de dólares, a pesar de que entre 2007 y 2012, el precio prome- dio de petróleo fue de 111 dó- lares por barril y entre 2012 y 2018 de 68 dólares.

Agregó que en este Go- bierno el precio del barril de petróleo ha sido, en promedio, de 68 dólares por barril y la deuda de Pemex disminuyó de 129 mil millones de dóla- res en 2019 a 106 mil millo- nes en septiembre de 2023.

Sobre el derrame regis- trado en la Sonda de Campe- che insistió que fue mínimo.

“En el caso del derrame famoso que publicó el pe- riódico REFORMA, que es el preferido de algunos de ustedes, diputados de oposi- ción, ahí hablaron de 467 km. cuadrados de extensión del derrame, bueno les voy a pla- ticar que fue lo que pasó ahí”.

Detalló que en abril de 2022 iniciaron la construc- ción de la nueva red de duc- tos y al colocar uno nuevo ocurrió el derrame en la pla- taforma Balam Tango Bravo.

“La fisura que se presen- tó en ese ducto que provocó la fuga del hidrocarburo (fue de) 7 centímetros de largo, la mitad de un bolígrafo, y 2 mi- límetros de ancho, imaginen- se qué cantidad puede haber salido por una fisura de estas dimensiones”.

Dijo que se derramaron mil 600 barriles y se recupe- raron mil.

## NEGOCIOS



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**REFORMA**  
EXPOSICIÓN DE INTERÉS

2

10/10/2023

LEGISLATIVO



■ Octavio Romero.

Oscar Mirreles

■ La diputada panista Gina Geraldina Campuzano acusó al titular de Pemex de “mentir como Pinocho” y el legislador Ignacio Loyola cuestionó los datos sobre el derrame.